

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, lunes 11 de julio de 1904

NÚMERO 796

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR



Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL

ACORAZADO

—DE—

BE RTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime tos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

S. 112

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puertita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dará razón.

LÍNEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores ofrecen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester.....£ 20. 0/0
„ 2ª á Bristol.....„ 15. 0/0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.

250 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc., etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará á razón de \$ 45-00 quintal, tanto por mayor como al menudeo.

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

LA BARRANCA

Fábrica de jabores

de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

Vendo mi casa de habitación

en el punto más céntrico de Juan Viñas con un solar de 22 varas de frente por 90 de fondo, cultivado de café y plátano. Para más informes entenderse en Cartago con Aristión Jiménez y en Juan Viñas con su propio dueño.

RAFAEL JIMENEZ

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiros y todo lo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Gran surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Redactor, Editor y Administrador,

Federico Fernández G.

AGENTE VIAJERO EN LA REPUBLICA

Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C. 1-00

Números sueltos 0.05

.. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86

"EL DERECHO"

HIGIENE

Hace bastante tiempo se viene acentuando entre nosotros la necesidad de reglamentar conforme lo aconsejan la ciencia y la práctica, lo que con este importante ramo de la salubridad pública se relaciona.

La higiene, tanto pública como privada, deben sujetarse en un todo á una base ó reglamento, cuyas terminantes disposiciones sería necesario acatar en ciertos y determinados casos, sobre todo cuando se tiene encima una epidemia cualquiera.

Necesario es pues, convenir en que ese reglamento general sobre higiene pública y privada se impone de manera urgente. Toca en primer término á nuestra progresista Corporación Municipal ó al Ministerio del ramo, nombrar una Comisión Técnica que lo elabore y lo presente para su deliberación.

Bien sabido, es que desde hace mucho tiempo se vienen desarrollando periódicamente, un sinnúmero de enfermedades, epidémicas unas y endémicas otras, que es necesario combatir por cuantos medios estén á nuestro alcance á fin de colocar a nuestra bonita y floreciente capital en mejores condiciones de salubridad.

El mejoramiento de nuestra cañería, así como la construcción de cloacas son agentes poderosos que indudablemente contribuirán de manera eficaz en la salud de los habitantes.

Pero no es esto todo; entendemos que ya se están dando pasos por nuestra Municipalidad á fin de llevar á

cabo estas importantes reformas que, como hemos dicho, contribuyen en gran parte al saneamiento de nuestra población; falta, pues, el reglamento de que venimos haciendo referencia, para completar la obra, haciendo con esto un positivo bien en favor de la comunidad.

CABLES

La guerra ruso-japonesa

Chefú, 8.—Refugiados recientemente llegados de Puerto Arturo, dicen que los japoneses han formado un cordón completo en contorno de dicha plaza, no distando sus reductos más que siete millas de los fuertes exteriores.

San Petersburgo, 8.—No dá el almirantazgo el informe del almirante Togo, relativo al hundimiento de la nave guarda de Puerto Arturo. Informa el almirante Skrydloff, que los cruceros rusos al mando del capitán Dezobrazoff, encontraron en el estrecho de Corea, siete naves enemigas. Los rusos se echaron á correr perseguidos por los japoneses, quienes hicieron varios disparos sin efecto; once torpederos atacaron á los rusos, y dos fueron hundidos por éstos. Los rusos no sufrieron daño alguno.

San Petersburgo, 8.—Se anuncia que el Emperador Nicolás, partirá mañana á la región del Volga, para despedirse de los 5 y 6 cuerpos de ejército de Siberia que partirán para Irkutsk. El diario de la tarde "Petersbursky Lestok", publica un despacho de Liao Yang anunciando que se libró en Fatschelkao un encuentro, en que los ginetes rusos al mando del general Samsonoff con el auxilio de una batería de artillería, desalojaron al enemigo á pesar del fuego nutrido de su artillería y ríflera.

Puerto Said, 8.—El transporte Petersburg, perteneciente á la flota voluntaria rusa, pasó por ésta hoy, en camino para Vladivostok, llevando á su bordo 245 marineros.

San Petersburgo, 8.—La novedad del día es el ukase del Czar, llamando al servicio activo á todos los reservas navales. Constituye esto un mentís elocuente, á aquellos asertos de que la flota del Báltico no va á Extremo Oriente.

Liao Yang, 8.—De buena tinta se sabe, que el General Mistchenko capturó un gran convoy japonés, compuesto, principalmente, de arroz, á más de cinco cabezas de ganado. A causa del calor, que es sofocante, la tropa marcha de noche. Se ponen en práctica con mucho rigor, los reglamentos sanitarios. En todos los campamentos hay abundancia de agua potable cocida. Hasta la vez, la salud de la tropa rusa es excelente.

Tokio, 8.—La cañonera japonesa Kaimon chocó con una mina en la bahía de Talienswan, el 5 del presente y se fué á pique con todos sus tripulantes.

NOTICIAS DIVERSAS

Nueva York, 8.—Hoy se embarcó para el Havre á bordo del trasatlántico "Lowaine, Mr. Santos Dumont. Llevaba consigo el envolvedor de seda que fué rasgado en San Luis. A un representante de la prensa, le manifestó que su globo sería reparado á tiempo para tomar parte en las carreras aéreas.

Nueva York, 8.—Se encuentra gravemente enfermo, atacado de tuberculosis, el señor Herrán, ex-encargado de los negocios de Colombia.

Berlín, 8.—No tiene informes el ministerio de Relaciones exteriores, acerca de la noticia de que el Gobierno del Estado Libre del Congo ha acordado expulsar de su territorio á todos los misioneros americanos.

Henley, Inglaterra, 8.—Ayer fué último día de la real regatea. Los representantes de la sociedad acuática Leander, triunfaron sobre los de Newcollege, en la carrera por la Grand Challenge cup; y Scholess, de Toront, triunfó sobre Cluete de Londres, por el premio Diamond sculls. Se asegura que Kerly perdió en la carrera de ayer con el canadiense, por habersele torcido los tendones de la pierna.

En la carrera de los comunes esta tarde, Mr. Akers Douglas, manifestó que como sería imposible quizá, pasar el proyecto de ley contra la inmigración de extranjeros indígenas, durante las actuales sesiones del parlamento, será propuesta hasta el año entrante.

Sección ajena

Algo sobre enseñanza

El editorial de "La Prensa Libre" de antier dice en uno de sus mejores párrafos hablando sobre la cuestión palpitante en el Congreso:

"Si parece más bien que todos los servicios estuvieron conjurados contra la independencia de los empleados públicos á quienes hoy por hoy, se pide algo que no esa idoneidad, ni leal cumplimiento, sino docilidad pasiva y silenciosa."

Nada más cierto que lo que acabamos de transcribir.

El maestro que por un rasgo de valentía lanza una protesta contra un error, contra una deficiencia, contra un proceder injusto; ay! de él; aquel obrero de la Instrucción que estando en el uso de sus funciones, censure un mal acto de la Inspección de Escuelas, de tantos que suelen verse á cada rato, es indigno de la confianza del Gobierno, y por lo tanto, bórresele, dice una voz imperiosa, del escalafón de los empleados del Magisterio.

¿Habrá algo más estúpido? Una vez don Miguel Delgado (Q. E. P. D.) Director que fué de la escuela central de Pacaca, dijo al final de un desarrollo de las observaciones que le hizo un Visitador, que ese empleado le parecía más juicioso y competente que el anterior, y por ello recibió una comunicación humillante por demás, reprensión terrible que si la tuviese á mano la daría á luz ahora para demostrar que la Inspección de Enseñanza, tal como ahora está, puede compararse á una monarquía minúscula ó á un casibazgo odioso.

Ya vendrá el día en que esas cosas han de terminar, en que el maestro podrá decir: dos y tres son cinco por que la lógica de las

Matemáticas así lo demuestran, sin temor á destituciones ni venganzas, sin temor á que un monarquilla improvisado le diga: ¡Ud, ha faltado al respeto al Jefe supremo y chitón!

La proposición de don Ramón Matías Quesada, encaminada á hacer valiosas y urgentísimas reformas en el ramo de la enseñanza, es digna de loa, y si á don Mauro se le ha puesto un retrato en algunos establecimientos de enseñanza, el señor Quesada habrá de merecer dos.

FRAY PETRÓLEO

CORRESPONDENCIAS

Cortesía

Como una muestra de que no somos los republicanos tan intransigentes como se nos ha querido pintar á veces, y de que como personas educadas rendimos homenaje á las leyes de la cortesía, publicamos á continuación la moción hecha el 1º de los corrientes, en el seno de la Municipalidad de Santo Domingo, por don Federico Fonseca, el miembro más liberal y progresista de aquella corporación:

"Hago moción—y pido sea consignada íntegra en el acta de hoy—tal como la doy escrita, á fin de que en nombre de la Corporación Municipal, se invite al señor Presidente de la República y á su Gabinete, para que nos honren con su presencia, en cualquier día que se sirvan elegir de los señalados con motivo de la verificación de las fiestas de esta ciudad. Así mismo, es mi deseo recurramos al patriotismo de los señores que á continuación se expresarán, los cuales han dado muestras de su simpatía hacia el Primer Magistrado de la Nación; para que levanten un suscripción que cubra los gastos que demanda aquel acto, esto en vista de la exhaustez de fondos de este Cuerpo. Los señores á que me refiero, son los siguientes:

- Presbítero don Benito Sáenz.
- „ Rafael Arce Vargas.
- „ Ignacio Hernández.
- „ Graciliano Zamora.
- „ Malaquías Ocampo.
- „ José Lino Campos.
- „ J. Manuel Z. García.

Santo Domingo, 1º de julio de 1904.

FEDERICO FONSECA.

Sto. Domingo, 9 de julio de 1904

Curiosidades

El Czar de las Rusias tiene una entrada por hora de \$ 1 000 oro, el Sultán de Turquía \$ 150, el Emperador de Austria \$ 500, el Emperador de Alemania \$ 450, el Rey de Inglaterra y el Rey de Italia, cada uno \$ 330, el Presidente de los franceses \$ 250 por hora, el Rey de Bélgica \$ 85 y el Presidente de los Estados Unidos de América sólo unos \$ 7-50 por hora.

En una tertulia.
—¿Ha visto Ud. qué triste está González?
—Sí, ¿qué le pasa?
—Que hace tres meses se declaró á una muchacha.
—¿Y qué? ¿le dió calabazas?
—No; ¡se casó con ella.
Un galán; que certejaba á dos damas, fué un día preguntado por una de ellas:

—Si las dos nos cayésemos al río, ¿á cuál salvaría primero?

—A ninguna.
—¿Qué crueldad!
—Pero, hija mía, cómo había de salvaros, si no sé nadar.

—No me consolaré nunca!—decía una mujer llorando ante el cadáver de su marido.

Esta exclamación estuvo en sus labios por espacio de seis meses, tres ó cuatro veces por hora. Al cabo de aquel tiempo, contrajo nuevo enlace.

—Pero, ¿no decía usted que no se consolaría nunca?—le preguntó una vecina.

—Sí, señora,—contestó con la mayor naturalidad,—no me consolaré nunca... de que no se muriera antes.

CRONICA

Somos de opinión
que el número mayor de la lotería que es de \$ 10.000 y que favorece únicamente á una sola persona, se dividiera en 10 números de á 1.000, favoreciendo de esta manera, á varias personas, en lugar de á solo una.

Gran sacrificio
Hablando sobre los jugadores de billar, en nuestra oficina de Redacción, un inteligente amigo nuestro, entre otras cosas nos decía, que el primer jugador del país era don Cleto, y que cómo sería el sacrificio que hizo para dejarse ganar de don Rafael que apenas juega.

También nos manifestó que desde que don Rafael bajó del Poder, no ha podido volverle á ganar una sola mesa á don Cleto.

Esto es natural.
El conocido comerciante
don Pedro Camprubí ha mejor notablemente su establecimiento de sombrerería, en el que se encuentran sombreros que no dejan nada que desear al público.

Notas Sociales
Una apreciable señorita de esta capital, nos ha proporcionado la siguiente lista de matrimonios en cirios, permitiéndonos únicamente publicar las iniciales de las personas á que alude.

- La señorita con el caballero
- H. E. E. S.
- L. P. A. R.
- M. G. A. O.
- I. de la G. M. J.
- A. H. G. S.
- C. L. R. A.
- L. B. M. S.
- J. M. L. S.
- M. H. A. B.
- J. D. C. R.
- L. L. C. G.
- H. Q. T. Z.
- M. L. M. G.
- C. A. M. L. P.
- A. M. A. G.
- G. B. G. G.
- T. B. J. R.
- A. V. J. E.
- M. M. A. S.
- J. O. R. S.
- A. V. E. P.
- J. P. O. C.
- E. D. G. T.

(Continuará.)

Fuimos
mal informados cuando dijimos que nuestro querido amigo, el Licenciado don Juan Alfaro, había partido para Colombia.

Desgracia
El señor Palavicini tuvo la desgracia de perder para siempre á una hijita de poca edad.

LAS HORMAS QUE ANUNCIO

CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

Le damos el más sentido pésame, lo mismo que á su familia.

Recomendamos

el hotel de don Ricardo Moreno, donde se sirve al gusto de cada persona que llegue.

Su hotel que fué establecido hace 30 años, se encuentra en San José. El valor del coche ó tranvía que traiga á cada pasajero, se paga.

Por don Federico Mora

Ya hace varios meses que este caballero se encuentra confinado en Golfo Dulce, por lo que suplicamos al señor Esquivel se le permita volver al seno de su familia.

En casa del señor

Máximo Solano V., hubo antenoche un baile en celebración del bautizo que se verificó ayer en la iglesia de la Merced, de un precioso nene que responderá con el mismo nombre del fundador de este diario.

¡Pancuná!

Cuando Manolín decía gravemente: "¡Pancuná!" era preciso ponerles el bazo y sentarlo á la mesa.

Los únicos traductores posibles del lenguaje infantil son los padres. Aquel "Pancuná" de Manolín quería decir: "Que me den de comer."

Sería empeño temerario el del filólogo que pretendiese investigar por qué serie de extrañas transformaciones y derivaciones, combinadas con las aptitudes fonéticas de Manolín, se convirtió el "que me den de comer" en el "pacuná."

Y cuando Manolín, personaje de veintiocho meses, modelaba esta ú otra palabra de su reducido diccionario, no era á él á quien se le caía la baba, sino á sus padres. Los tenía chochos.

¡Parece mentira lo que se quiere á esta "pizca!"—decían, comiéndoselo á besos.

Lo malo era... ¡por vida del demonio! que en aquella casa, llena de papelotes, no se leía nunca la cotización de la Bolsa, ni importaba que los cambios subiesen ó bajasen, ni se corría cupones trimestrales. Había sí, un cajón destinado á guardar el "papel de la deuda," según frase tristemente humorística de Pepe Landa, padre de Manolín.

Aquel cajón estaba lleno de papelotes de empeño.

El nene ¡ay! no había traído debajo del brazo ese pan que dicen los optimistas traen indefectiblemente todos los niños al venir al mundo. Por el contrario, desde el nacimiento de Manolín venía sufriendo el matrimonio una racha malísima; todo le salía mal; se acercaban á la miseria.

A raíz de quedar Landa cesante del destín de dos mil pesetas, "tronó" el periódico donde ganaba igual cantidad. Luego fué redactor de otros que tuvieron vida efímera, y últimamente vivía casi de milagro, colocando artículos aquí y allá, haciendo traducciones del francés y hasta copianpo documentos notariales á tanto el pliego.

Su única distracción, fuera de casa, consistía en frecuentar un tertulín que se formaba todas las noches en el salonsillo de un teatro.

Y por cierto que, con motivo de haberse estrenado una obrera del género taurino, se entabló una noche acalorada discusión en pro y en contra de las corridas de toros, y había quedado allí recuerdo de la compañía anti-taurófila de Londres.

Con esa elocuencia que da el firme convencimiento de que se defiende una buena causa, había dirigido fieros ataques á los aficionados, hablando del "sangriento y brutal espectáculo, indigno de un pueblo que se precia de culto, que da la medida del lamentable atraso en que se halla esa pobre España, pues la tal fiesta, llamada nacional, es puro salvajismo, reminiscencia perdurable de la antigua barbarie.... Cerrad escuelas y edificad plazas de toros; dejad que se mueran de hambre los maestros, y enriqueced á los toreros.... Veréis así como nos luce el pelo.... etc., etc."

La mayor parte de los contertulios, amigos ó simplemente conocidos de Landa, estaban en contra suya; per él solo supo defenderse con valentía, y alguna vez logró hasta conseguir que enmudeciesen sus aerversarios.

Aquellos habían sido mejores tiempos para Pepe Landa. Saboreaba entonces la luna de miel con la mujer, por cuya posesión tanto había suspirado, podía atender sin apuros á las necesidades domésticas y la existencia de Manolín estaba aún en la categoría de promesa.... Pero ahora el infeliz, no veía más que sombras y nubes por todas partes, sin un solo claro en el cerrado horizonte de su vida que anunciase el fin de aquel pertinaz chaparrón de desdichas.

Moradores de un estrecho sotabanco, cuyo alquiler pagaban á duras penas, matándose Pepe Landa escribiendo, y su mujer bordando, pues tenía unas manos primorosas para esa clase de labores.

Un día, por fin, recibió una carta, mensajera de inesperada ventura; citábase en ella el Excmo. señor don Cosme Orozco, personaje de muchas campanillas, hombre de buen corazón, que en varias ocasiones había demostrado deseos de favorecer á Landa.

La breve entrevista que con él tuvo redujose á lo siguiente:

—Soy el principal accionista—dijo el señor Orozco—de una sociedad anónima recientemente constituida y destinamos el capital á la adquisición de algunos dehesas andaluzas y cría de reses bravas. Uno de los proyectos aprobados es la publicación de una revista taurina, que queremos sea la más interesante y lujosa de España, titulada "La fiesta nacional". Me acordé de Ud. é impuse á la junta de usted, para que figure como director al frente de la revista. El sueldo es de trescientas pesetas mensuales. ¿Conviene?

Al oír aquello Pepe Landa creyó oír la trompeta del juicio final. Al pronto no supo que responder; luego fue su primer impulso el rechazar el cargo.... pero se contuvo, y después de dar sinceras gracias á su protector, le rogó que le concedieran un plazo de 24 horas para contestar.

Regresó á su casa en un estado de ánimo imposible de describir, luchando con la indecisión, devanándose los sesos.... ¡Sarcasmo del destino! le ofrecían el pan á condición de pasarse al enemigo, de poner su pluma al servicio de lo que tanto detestaba.... Había que renunciar.... no, no era posible otra cosa.

Al entrar en casa, lo primero que oyó fué el "Pancuná" de Manolín, que estaba en brazos de su madre.

—¡Sí, hijo mío!—contestó Landa resueltamente—"¡Pancunará!"

Y añadió, dirigiéndose á su mujer que le interrogaba con los ojos:

—Trescientas pesetas mensuales.... Cuéntame director de "La Fiesta Nacional".

Algunos días después en el saloncillo del teatro, uno de los enemigos más implacables de Pepe Landa en las controversias taurinas, le arremetió ferozmente, seguro de arrollar á su desarmado enemigo.....

—¿Con que es usted ese mismo predicador de la suavidad de costumbres, el que abominaba de las corridas de toros? ¡Oh, camaleón insigne y estupendo! Señores, saludemos al ilustre director de "La Fiesta Nacional", decidido campeón del brillante y sin igual espectáculo.... ¡Viva la consecuencia y vivan las ideas arraigadas! A esto han venido á parar todas sus huera declamaciones....

Pepe Landa le dejó hablar, y cuando pudo él meter baza, se limitó á preguntarle, con asombro de los presentes:

—Sabe usted lo que es "Pancuná?"

—No señor.

—Pues entonces cálese usted, porque está hablando de lo que no entiende.

Y sin dar más explicaciones salió gravemente del saloncito.

RAMIRO BLANCO.

NOTAS

El sábado en la noche estuvo de gala la casa de don Casimiro Solano con motivo del bautizo del primogénito de su hija Dolores, esposa de nuestro particular amigo don Miguel Ramos I.

Unas cuantas bellas señoritas y caballeros asistieron á esa simpática fiesta, donde la cordialidad exquisita de los dueños de casa hicieron las delicias de los convidados.

Había otro motivo de júbilo: se celebraba ese día el cumpleaños de la apreciable señora de Solano y por lo tanto debía de bailarse como en efecto así fué, dando principio éste como á las ocho de la noche con un armonioso cuarteto dirigido por el hábil violinista venezolano don Andrés Jiménez, iniciándose las danzas con la alegre marcha *Cristóbal Colón*.

El buen humor y la jovial y franca alegría reinaban por doquier, en tanto que el rapazuelo Cupido disparaba sus envenenadas flechas.

No hacemos mención de las jóvenes por temor de que se nos quede alguna. Entre los del sexo feo figuraban los apreciables jóvenes Licdo. don Silvestre Solís León, don Alejandro Salazar, don Daniel Herrera, don Arístides Sánchez, don Francisco Chacón, don Juan R. Acuña, don Emilio León, don Agustín Montero, don Roberto Córdova y otros cuyos nombres no recordamos.

Esta hermosa y simpática fiesta terminó á las dos de la mañana. Nosotros haremos de ella los mejores y más gratos recuerdos.

No dudamos que el año próximo el espléndido amigo don Máximo Solano retorne á celebrar con otra fiesta el aniversario del nacimiento de su querida madre la apreciable señora doña Isabel V. de Solano.

CÁNDIDO CORDERO

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

➡ Pídase la tarifa de precios ➡

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

Espacio

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

FABRICA DE VELAS "LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C7.75 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C7.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C7.00 por todo tamaño.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutara todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Salvavidas
para **Dispépticos**

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.

CERVECERIA
TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

la propiedad situada en la esquina Sureste de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, constante de cuatro casas de habitación y un terreno contiguo á éstas y en la línea del Ferrocarril. Para pormenores entenderse con don José M. Frutos en su casa, en la Calle 19 Sur.

Arriendo de casas

Del 1.º del entrante en adelante me hago cargo del cobro de los alquileres de casas ó solares por tanto por ciento de su producto ó por suma fija, también busco inquilinos, y administro en todo sentido las propiedades

Daré buenas referencias. Mi habitación está al costado Oeste de la Iglesia de los Protestantes, 100 varas al Oeste del Seminario.

San José, Abril 27 de 1904.

F. MONTERO A.

Dr. E. A. Friis

-Cirujano Dentista Americano-

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

En horas que no son de oficina se cobrará el doble por sus servicios

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
" 12 á 5 p. "

Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

Tienda "La Estrella"

CONTIGUA A ALFARO

DE

Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercáos y os convenceréis.

SON BUENAS RECOMENDACIONES

SE SOLICITA UNA COLOCACIÓN

Persona entendida en agricultura de café y de conocimientos prácticos en el lavado en término de 18 á 20 horas de fermentación y beneficio del mismo, pudiendo llevar las cuentas de una hacienda; puede contratarse para cualquier café, las otras Repúblicas. Informes en esta oficina.

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompope, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE CURAZAO, preparado expresamente para la confección de Cocktails. Probad este exquisito sirope mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable. Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste como debe consistir, en los mejores resultados que de nosotros comprometemos 100 colonos contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tásies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^a, E. Pages y C^a y la Gran Viacartago: Herrero y Hnos, Oscar Salazar Alajuela: A. Marques.

Precios

	Botella	Docena
Tamaño grande	¢1.25	¢11.75
" cuarta	¢0.40	¢3.75
" chiquito	¢0.25	¢2.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur. 200 varas del Colegio de Señoritas

ORDENES: por el apartado número 153, San José,

J. TÁSIES D.